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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 270 жителей Норильска и Таймырского района планируется отправить в армию 
по итогам осеннего призыва 

В отделе военного комиссариата по городу Норильску и Таймырскому Долгано-
Ненецкому району началась осенняя призывная кампания. Она продлится до 31 декабря. 

Всего этой осенью на службу отправятся 273 новобранца. Из них около 40 человек – 
жители Дудинки и других территорий Таймыра, рассказал сегодня агентству начальник 
отдела военного комиссариата Красноярского края по городам Норильск и Дудинка, Усть-
Енисейскому, Хатангскому и Диксонскому районам Валерий Нестеров. 

Для прохождения медицинского освидетельствования в военкомат вызваны повестками 
свыше 1,5 северян в возрасте от 18 до 27 лет. 

Согласно указу президента с 1 октября по 31 декабря предстоит направить в 
Вооруженные силы 147,1 тыс. граждан России в возрасте от 18 до 27 лет, не пребывающих в 
запасе и подлежащих призыву на военную службу. 

"Таймырский Телеграф"  
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершена окраска фасадов жилых домов 

К первому октября текущего года в Дудинке практически завершены работы по 
покраске фасадов жилых домов. Они проводились на основании  муниципальных контрактов, 
которые Администрация города в июне-августе 2015 года заключила с ООО «Высстрой». 
Благодаря  грамотной подготовке и качественному проведению конкурсных процедур, 
муниципалитету удалось эффективно использовать бюджетные средства и организовать 
проведение покрасочных работ на фасадах 17, вместо изначально запланированных 10  
жилых зданий.  
           На сегодняшний день фасады всех 17 домов, расположенных по улицам – Горького, 
Советской, Островского и 40 лет Победы  покрашены полностью. Специалисты подрядной 
организации завершают окраску цокольных забирок. 
            Кроме выполнения предусмотренного контрактными обязательствами основного 
перечня работ, подрядчик должен устранить все замечания, выявленные заказчиком в ходе 
их производства. Смещение на две недели сроков  окончания работ исполнители из ООО 
«Высстрой» компенсируют проведением ряда дополнительных действий на 
свежевыкрашенных зданиях. Так, по договорённости с городской Администрацией, усилиями 
специалистов подрядной организации будут обшиты металлическим сайдингом  цокольные 
забирки центральных фасадов окрашенных домов по улице Горького, демонтированы 
аншлаги (таблички) номерных знаков и покрашено пространство под ними. С этой же целью в 
ходе работ уже были осуществлены – снятие с фасадов зданий и установка на прежние места 
вывесок и тематических баннеров. 

 
Команды лучших теннисистов определили в Дудинке 

Первенство города по настольному теннису среди образовательных учреждений прошло 
в Доме спорта МАУ "Дудинский спортивный комплекс". Соревнования были организованы в 
рамках муниципального проекта "Школьная спортивная лига". Об этом сегодня сообщили в 
администрации заполярного города.  

 По итогам состязаний третьего места были удостоены учащиеся школы №7, 
подготовленные Андреем Семеновым. Второе место заняли воспитанники Евгения 
Слободенюка из Дудинской гимназии. Первое призовое место завоевали юные теннисисты из 
первой школы. Заслуженную победу вместе с ребятами разделил их тренер – Максим 
Шевелев. 

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Несколько норильских автобусов украшают перенесенными на специальную пленку 
детскими рисунками, победившими в конкурсе "Добавь городу красок" 

Несколько норильских автобусов украшают победившими в конкурсе "Добавь городу 
красок" детскими рисунками, перенесенными на специальную пленку. 

 Творческое состязание проводилось по инициативе "Норильского никеля" в год 80-летия 
компании на территории Норильска, а также в Заполярном и поселке Никель. Этот конкурс, 
как сообщалось, стал вторым по счету. Первый, прошлогодний, получил положительные 
отзывы участников и жителей города и лидировал в I Всероссийском конкурсе лучших практик 
работодателей по работе с детьми, молодежью и кадровым резервом "Создавая будущее" в 
номинации "АРТ-МАСТЕРСКАЯ". 

 "Добавь городу красок" объединяет два направления: "Рисунок" и "Граффити". В рамках 
первого детям в возрасте 4–6 и 7–9 лет предложили выполнить работы на тему "Веселый 
автобус". Норильчане представили на суд жюри почти 400 красочных работ. Из лучших 
рисунков сформировали коллажи и перенесли на специальную особо прочную пленку. Когда 
ее наклеят на автобусы, по Норильску будут курсировать еще пять украшенных единиц 
транспорта (в Мурманской области планируется оклеить три автобуса). 

 В рамках направления "Граффити" выполнить творческие работы предложили авторам 
в возрасте от 10 до 17 лет и от 18 до 35 лет. Для молодежи проводили мастер-классы, после 
которых уличные художники создавали эскизы на бумаге. Лучшие работы норильских 
поклонников граффити воплощены на фасаде детской горбольницы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" приступает к реализации дополнительной программы сокращения затрат 
в связи с низкими ценами на металлы компании на товарных рынках 

ГМК "Норильский никель" приступает к реализации дополнительной программы 
сокращения затрат в связи с низкими ценами на металлы компании на товарных рынках. Об 
этом сообщил исполнительный директор "Норникеля" Павел Федоров, передают 
федеральные СМИ. 

 Топ-менеджер горно-металлургической компании отметил, что "сегодняшние уровни 
находятся ниже уровней себестоимости 60% компаний отрасли, это худшие цены за 
последние 17 лет" (цитата по "Ъ"). 

 По словам Павла Федорова, оптимизация не коснется "первоклассных активов" – 
Заполярного филиала "Норникеля", Кольской ГМК, Читинского проекта (Быстринский ГОК). 
Так, в силе планы по реконструкции и техническому перевооружению Талнахской 
обогатительной фабрики.  

 Не отразятся изменения и на коллективном трудовом договоре и программе по 
улучшению экологической ситуации в Норильске (закрытие Никелевого завода, серный 
проект). 

 Ревизии подвергнут перспективные инвестпроекты (например, разработка Масловского 
месторождения в НПР, рудник "Северный-Глубокий" на Кольском полуострове и др.). 

 ГМК намерена сократить операционные затраты. По некоторым направлениям (закупка 
материалов и оборудования у поставщиков, услуги внешнего подряда) дополнительное 
снижение затрат планируется довести до 10%. Пересмотру подлежит и организационная 
структура в целях исключения дублирующих функций персонала и снижения 
административно-управленческих расходов.  

 В программу оптимизации заложена высокая вероятность отсутствия существенного 
восстановления цен с текущего уровня в течение 3–5 лет. 

"Таймырский Телеграф" 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
На строительство и ремонт объектов Универсиады в Красноярске город получит 31,5 
млрд руб. Речь шла о средствах, выделяемых из федерального бюджета и объектах, 
которые преобразятся к мероприятию. 

Совместное заседание трех комитетов заксобрания созвали для оценки хода подготовки 
к всемирным студенческим играм, которые пройдут в Красноярске в 2019 году. 

Начали с отчета о степени готовности объектов. По словам председателя депутатской 
комиссии по подготовке к Универсиаде Виктора Кардашова, реконструкция красноярского 
аэропорта не вызывает опасений: там уже решены и финансовые, и организационные 
вопросы. В 2017 году работы по реконструкции должны быть завершены. В октябре 
запланировано открытие четвертого моста, и эти работы идут в соответствии с графиками. 
Будут реконструированы и другие объекты: 

«Планируется реконструкция тысячекоечной больницы, Центрального стадиона. Особое 
внимание уделяется дорогам. Губернатор края заявил еще в прошлом году, что Красноярску 
ежегодно дополнительно будет выделяться 1 миллиард рублей на реконструкцию дорог, 
город также имеет средства на эти цели. Огромная работа проведена на улице 
Дубровинского, там стало лучше ездить. В общем, все идет по плану», — сказал 
председатель депутатской комиссии по подготовке к Универсиаде Виктор Кардашов. 

И.о. генерального директора Исполнительной дирекции Универсиады в Красноярске 
Денис Бранчуков рассказал: 

«Министерству финансов РФ поручено обеспечить выделение ассигнований из 
федерального бюджета на проектирование, строительство, реконструкцию и капремонт 
объектов, включенных в список, в объеме 31,5 миллиарда рублей». 

Еще 2,2 млрд рублей федерация планирует выделить на реконструкцию стадиона 
«Енисей». 

«Получив 40 миллиардов федеральных рублей, важно впоследствии разграничить 
собственность. Этому нужно уделить самое пристальное внимание, и сделать очень 
оперативно, потому что по ряду документов это необходимо принять федеральными 
нормативными актами. Важно также защитить права и интересы граждан и рационально 
использовать эти объекты», — подчеркнул вице-спикер ЗС Алексей Клешко. 

Деловой квартал 
 

Арбитраж в Красноярске принял 33 заявления о банкротстве граждан 
Арбитражный суд Красноярского края в течение рабочего дня принял 33 заявления о 

банкротстве граждан, не являющихся индивидуальными предпринимателями, сообщил в 
четверг РИА Новости представитель суда. 

"Первое заявление через систему "Мой арбитр" поступило в 4 часа 2 минуты по 
местному времени от ПАО "Сбербанк России" в лице Восточно-Сибирского банка о признании 
банкротом гражданина Сабурова Т.Ю. ", — рассказал собеседник агентства. 

Закон о банкротстве физических лиц вступил в силу с 1 октября. По данным ЦБ, в России 
к нему могут потенциально прибегнуть 400-500 тысяч человек. Новый закон определяет 
реальные механизмы для урегулирования задолженности гражданина как путем ее 
реструктуризации, так и списания безнадежной задолженности через процедуру банкротства. 
Действие закона распространяется на любые типы кредитов: потребительские, автокредиты, 
ипотечные, в том числе кредиты в валюте. 

Самое первое принятое российскими судами заявление о банкротстве физлиц 
зарегистрировал в четверг арбитражный суд Республики Саха (Якутия): супруги Егор и Елена 
Софроновы просят признать их банкротами из-за долгов перед тремя банками: Сбербанком, 
банком "Восточный экспресс" и Азиатско-Тихоокеанским банком. Сумма долга в материалах 
суда пока не раскрывается. 

РИА Новости 
 

На берегах Енисея опять зазвучали протесты зеленых. Проблемы экологии могут быть 
использованы на выборах в Заксобрание Красноярского края 
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В Красноярском крае опять становятся слышны протесты экологической 
общественности. Об экологических рисках говорили еще весной противники новой схемы 
теплоснабжения Красноярска. Зеленые сейчас бьют тревогу по поводу уничтожения 
городских рощ в ходе строительства спортивных объектов к зимней Универсиаде-2019. 

Предпосылки для экологических тревог на берегах Енисея есть. Недавно 
общероссийская общественная организация «Зеленый патруль» опубликовала экологический 
рейтинг субъектов страны, в котором Красноярский край оказался только на 71-м месте. 
Причем составители этого рейтинга даже похвалили край за определенный прогресс на 
экологической ниве. Поводом для похвалы стали планы по закрытию никелевого завода в 
Норильске. 

Красноярские общественники соглашаются, что за последние годы чиновники и депутаты 
стали больше внимания обращать на экологические проблемы. «Ферросплавная эпопея 
многому научила краевую власть. Был принят закон, который поставил мощный фильтр перед 
появлением в регионе вредных производств I и II класса. Но экологическая ситуация в ряде 
городов края продолжает оставаться крайне напряженной, – отмечает исполнительный 
директор Красноярского краевого экологического союза Николай Зубов. – Общественность 
продолжает интенсивно взаимодействовать с промышленными корпорациями, работающими 
на территории региона. Стоит отметить, что ФПГ от нас не отмахиваются. Компании нас 
слышат, проводят модернизацию производства, внедряя более чистые технологии. Но эта 
тема крайне чувствительна для красноярцев, поэтому любой инцидент может поджечь 
бикфордов шнур народного недовольства». 

Тема экологического неблагополучия уже эксплуатировалась в некоторых 
муниципалитетах края в ходе недавней избирательной кампании. Наблюдатели не 
исключают, что протесты зеленых могут с новой силой зазвучать на выборах в Госдуму и 
Заксобрание. «В 2013 году на выборах в горсовет Красноярска экологическую тему удачно 
использовала «Гражданская платформа», которая на волне борьбы с проектом 
ферросплавного завода смогла взять несколько депутатских мандатов, – напоминает 
политолог Юрий Москвич. – Использовавшиеся в 2013 году технологии вполне успешно могут 
быть применены и на региональных выборах. Для этого есть объективные предпосылки. В 
регионе уже заметен средний класс, для которого качество окружающей среды является 
одним из стратегических приоритетов. Тем более что проблемы с экологией наблюдаются не 
только в городах, но и в сельской местности, где люди жалуются на плохое качество питьевой 
воды и другие экологические беды, влияющие на качество жизни».  

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил о закономерности повышения роли государства в кризис 
Президент России Владимир Путин считает закономерным повышение участия 

государства в экономических процессах в кризисные годы. 
«Что касается повышения роли государства в условиях кризиса, то мы с вами знаем, что 

даже в самых рыночных странах с рыночной инфраструктурой и рыночной экономикой роль 
государства в кризис всегда повышается. Ну всегда», – сказал Путин на заседании Совета по 
правам человека, его цитирует РИА Новости. 

По его словам, несмотря на сложную экономическую ситуацию, Россия не планирует 
брать курс на национализацию предприятий. «Мы сейчас не собираемся ничего 
национализировать, не собираемся создавать государственный капитализм. Больше того, мы 
готовы сделать дальнейшие шаги по приватизации», – сообщил Путин. 

 «Самое главное, что мы пытаемся сделать сегодня, — это разбюрократить и расширить 
пространство экономической свободы, снизить давление административное, причем всех 
видов со стороны государства: силовое давление, и судебное, и какое угодно, защитить права 
предпринимателей», — сказал президент. 

Кроме того, Владимир Путин пригласил научного руководителя национального 
исследовательского университета «Высшая школа экономики» Евгения Ясина 
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присоединиться к группе экспертов, с которыми встречаются глава государства и 
члены правительства. 

«Я с удовольствием вас приглашаю, мы редко встречаемся с экспертным сообществом, 
но я с удовольствием бы вас видел и в составе тех экспертов, которые приходят в Кремль, 
вот сюда, с которыми встречается правительство, и я встречаюсь постоянно», — сказал 
Путин. 

Глава государства добавил, что он будет рад послушать мнение Ясина по ряду вопросов 
и посоветоваться с ним. «Повторю еще раз, с удовольствием буду видеть вас среди 
экспертов», — подчеркнул Путин. 

Infox.ru 
 

Путин провел закрытую встречу с руководством «Единой России» 
Президент провел закрытую встречу с руководством «Единой России» и близкими к 

власти политтехнологами и экспертами. Он благодарил их за успешные выборы и рассказал о 
ситуации в Сирии. 

Встреча президента Владимира Путина с участниками избирательной кампании этого 
года прошла в закрытом режиме в среду вечером в резиденции главы государства в Ново-
Огарево. Как рассказали РБК несколько участников, к президенту приехали 
высокопоставленные единороссы, входившие в избирательный штаб партии — это в том 
числе секретарь генсовета Сергей Неверов, председатель совета сторонников партии Ольга 
Баталина, глава ЦИК Максим Руднев, председатель думского комитета по федеративному 
устройству Виктор Кидяев. Были и баллотировавшиеся в региональные парламенты 
единороссы, например, сенатор Франц Клинцевич, делегированный в Совет Федерации по 
итогам выборов губернатора Смоленской области. 

Прибыли и партийные технологи, а также близкие к власти политологи и социологи: 
руководитель фонда ИСЭПИ Дмитрий Бадовский, гендиректор АПЭК Дмитрий Орлов, 
гендиректор ВЦИОМ Валерий Федоров, глава ФОМ Александр Ослон. Пригласили и 
президента Центра политических технологий Игоря Бунина. 

На сайте Кремля информации о встрече нет. Пресс-секретарь президента Дмитрий 
Песков не ответил на вопрос РБК о мероприятии, в «Единой России» информацию также не 
комментировали. Приглашенные эксперты общение с президентом тоже официально не 
подтверждали, ссылаясь на закрытый характер встречи. 

Встреча длилась около 45 минут, рассказывали участники. «Она была на ногах с 
бокалами шампанского», — говорит один из них. По словам собеседников РБК, президент 
поблагодарил их за проведение конкурентных, открытых и легитимных выборов. Он просил их 
провести голосование на таком же уровне и в 2016 году, когда будет избираться Госдума. 
Обсудили ход и достижения избирательной кампании, уточняет один из гостей Путина. 

Встреча была очень откровенной, отмечает один из депутатов Госдумы. Мероприятие 
проходило в тот же день, когда Совет Федерации проголосовал за использование 
вооруженных сил в Сирии, и президенту задали вопрос по этому поводу, рассказывает другой 
участник. Глава государства достаточно долго и подробно отвечал на вопрос, но просил не 
пересказывать содержание его речи. 

Ранее о подобных форматах общения президента с руководством «Единой России» и 
экспертами не было известно. С прошлого года Путин проводит встречи с главами регионов, 
которые избраны в единый день голосования. В этом году встреча проходила в Сочи, на ней 
президент также хвалил организаторов выборного процесса. 

В этом году впервые с момента возвращения прямых выборов губернатора состоялся 
второй тур, и в нем победил представитель оппозиции — коммунист Сергей Левченко 
опередил врио губернатора Сергея Ерощенко. 

С единороссами Путин в последнее время больших встреч не проводил. Он лишь 
отдельно встречался в этом году с Неверовым и лидером фракции в Госдуме Владимиром 
Васильевым, но такое общение проходило в рамках встреч главы государства с лидерами 
парламентских фракций. Последняя публичная встреча президента с активом была в 2013 
году, а до 2012 года, когда Путин возглавлял партию, он регулярно общался с единороссами. 
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«Каким бы популярным ни был сам вождь, ему все равно нужен приводной 
ремень, с помощью которого он будет конвертировать свою популярность в голоса 
избирателей и далее в мандаты. Для Путина — при всём том, что он очень неплохо 
разыгрывает роль надпартийного лидера — таким ремнем является “Единая Россия”, — 
рассуждает политолог Аббас Галлямов. — Поэтому нет ничего удивительного в том, что он 
встретился с партийцами, чтоб воодушевить их после поражения в Иркутске. “Впереди 
федеральные выборы, и вы нужны мне”, — как бы говорит он». 

РБК 
 
Матвиенко: пенсионный возраст придется повышать, но не "революционным скачком"  
  Повышение пенсионного возраста необходимо осуществлять без спешки и поэтапно, 
считает спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко.  

 "Я не поддерживаю призывы "горячих голов" во власти начать процесс повышения 
пенсионного возраста немедленно, уже в будущем году. Но не поддерживаю и тех, кто в 
принципе противится этому повышению", - написала В.Матвиенко в своем блоге на сайте 
Совета Федерации по случаю Международного дня пожилых людей, который отмечается 1 
октября.  

По ее мнению, необходимо сбалансировать пенсионную систему и обеспечивать 
достойные пенсии, "но не "революционным скачком", а подготовительной административно-
финансовой и разъяснительной работой".  

В.Матвиенко полагает, что повышение возраста выхода на пенсию - это объективная 
необходимость. "Россия стареет: если в 1980-е годы на 10 работающих приходилось два 
человека пенсионного возраста, то сейчас на 10 работающих приходится 6 пенсионеров. Как 
я сказала, это мировая тенденция. На планете немного найдётся государств, где бы возраст 
выхода на пенсию, был бы такой же, как в нашей стране. Как правило, он выше. Так, в 
Израиле он составляет 67 лет для мужчин и 62 года - для женщин, в Англии соответственно 
66 и 66, в Швейцарии - 65 и 64", - отметила спикер.  

По ее словам, больших проблем с повышением пенсионного возраста ни в этих 
государствах, ни в других не возникало, и главное, что помогло такому безболезненному 
переходу, - открытый диалог властей с гражданами, прозрачность действий органов власти, 
постепенность, поэтапность процесса.  

"Считаю, мы должны действовать так же", - полагает В.Матвиенко.  
Кроме того, она считает задачей большой государственной важности расширение 

возможностей для пожилых людей оставаться востребованными, "не сидеть, грубо говоря, на 
завалинке, продолжать трудиться".  

"Разумеется, речь о тех из них, кто желает и может жить активной жизнью. На мой 
взгляд, наша страна много теряет из-за того, что потенциал пожилых людей используется 
слабо. Одна из основных причин этого - общая атмосфера своего рода недоверия к ним, мол, 
что они могут? Однако уже в древности было понимание спорности такого взгляда", - 
отметила глава верхней палаты.  

Отметим, что нет единой точки зрения о времени повышения пенсионного возраста.  
 Например, глава Минфина Антон Силуанов считает, что нужно срочно решать вопрос 

повышения пенсионного возраста. "Это позволит лучше сбалансировать пенсионную систему 
без повышения страховых взносов", - заявлял министр. Он напоминал, что с 2018 года по 
закону страховые взносы должны вырасти с 22% до 26%, но "в нынешних условиях это просто 
невозможно реализовать".  

Повышать пенсионный возраст необходимо "как можно скорее" - с 2016 г., на полгода в 
год заявил замдиректора департамента бюджетной политики в отраслях социальной сферы и 
науки Минфина Александра Дукачева на заседании комитета в РСПП.  

Пенсионный возраст в России в перспективе необходимо будет повысить, однако 
сегодня условий для этого нет, заявил глава Минтруда Максим Топилин.  

"В перспективе, когда-то пенсионный возраст нам придется повышать, но это не вопрос 
сегодняшнего дня, когда у нас продолжительность жизни 70 лет в среднем", - сказал министр 
во вторник на расширенном заседании комитета Совета Федерации по социальной политике.  
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"Сейчас повышать не надо, когда-то придется это делать", - считает М.Топилин.  
Премьер Дмитрий Медведев признает, что повышение возраста выхода на пенсию в 

России является сегодня важной для экономического роста задачей. "При начавшемся в 
России абсолютном сокращении численности населения в трудоспособном возрасте 
принципиально важно содействие людям, готовым продолжать трудиться. Продление 
активной трудовой деятельности старших поколений теперь уже не только социальная, но и 
экономическая задача", - пишет Д.Медведев в своей статье "Новая реальность: Россия и 
глобальные вызовы", опубликованной в журнале "Вопросы экономики" за октябрь. 

 Финмаркет 
 

В России началось тестирование продовольственных карточек  
Продовольственные карточки для малоимущих запустили в тестовом режиме в 

Ульяновске с октября, сообщили в пресс-службе министерства сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов. 

«Проект с октября будет работать в тестовом режиме. Купить продукты по 
продовольственной карте можно только в одном магазине дискаунтера «Победа» в 
Ульяновске», - сообщила собеседница агентства РИА Новости. 

По информации регионального минсельхоза, на продовольственную карту начисляется 1 
тысяча рублей. Жители Ульяновска могут купить товары, которые ведомство отнесло в 
категорию «социально значимых». Туда входит около 20 наименований. Среди них крупы, 
макаронные изделия, молочная продукция, сахар, соль, масло. 

Предполагается, что до конца года будет выпущено около 150 таких карт. С 2016 года 
количество выданных карт увеличат. Получить карты жители Ульяновска смогут в органах 
соцзащиты. Выпустит карты и будет их обсуживать банк «Венец». 

Минпромторг России ранее выступил с предложением создать в России систему 
дополнительного питания для малообеспеченного населения - так называемые 
продовольственные электронные карты покупателя. По программе на специальные 
банковские карты граждан, которые нуждаются в улучшении питания, будут зачисляться 
средства, которые можно будет тратить на определенные продукты - свежие, 
скоропортящиеся, отечественные. 

Infox.ru 
 

РФ заполонил поддельный сыр. Растительный жир убивает настоящий молочный продукт 
В России 78,3% сыра является фальсифицированной продукцией. Такие данные 

обнародовал Россельхознадзор после анализа сырья, которое используется для 
производства молочной продукции. 

"Особенно нас тревожит ситуация на рынке сыров. По нашим данным, 78,3% продукции, 
которая преподносится потребителям как сыр, таковой не является, поскольку 
фальсифицирована растительным жиром", - заявили "Интерфаксу" в ведомстве. 

Только в Москве и Московской области доля фальсифицированных сыров достигает 
45%, отметили в Россельхознадзоре. 

Проведенный службой мониторинг с января по сентябрь показал, что общий уровень 
подделки на молочном рынке составляет 25,3 процента. 

В одном из последних исследований из 45 проб молочной продукции отечественного 
производства 11 были фальсифицированы растительными жирами. 

Россельхознадзор 11 июня сообщал, что в январе-мае 2015 года наиболее часто 
опасная и поддельная молочная продукция выявлялась на предприятиях, осуществляющих 
свою деятельность на территории Самарской, Брянской и Калужской областей, а также 
Якутии и Ставропольского края. 

По данным Союза потребителей "Росконтроль", 75% продаваемого в торговых сетях 
Москвы сыра и 58% сливочного масла - фальсификат. Из 20 торговых марок отечественного и 
белорусского сыра подделкой оказались 15, а из 26 видов сливочного масла популярных у 
потребителей брендов - 21. 
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Между тем, с января по июль 2014 года отмечен спад поставок пальмового масла, а 
после введения продовольственного эмбарго показатели импорта стали неуклонно расти. В 
первом полугодии нынешнего года импорт наиболее распространенного заменителя вырос на 
18%, в июне - еще на 64%. 

Россельхознадзор принял решение усилить контроль за качеством сырья, которое 
используется для производства молочной продукции. 

«Утро» 
 

В России запретили использовать украинские вагоны после аналогичных действий со 
стороны Киева 

В России запретили осуществлять перевозки на украинских вагонах после аналогичных 
мер со стороны Киева. Госкомпания "Российские железные дороги" (РЖД) ввела запрет на 
использование на территории России вагонов украинской компании "Укррефтранс", сообщает 
"Интерфакс".  

Запрет вступает в силу с 30 октября 2015 года. С этого момента эксплуатация на 
территории России вагонов "Укррефтранса" должна быть прекращена, а сами вагоны "по 
обращению собственника" отправлены на станции приписки. Причина такого решения не 
указывается. Но его приняли после того, как российские вагоны запретили использовать на 
Украине.  

"Это добьет позиции наших экспортеров на традиционных рынках Центральной Азии, 
Синьцзян-Уйгурского автономного района Китая и Монголии. Странно, что наша власть 
ничего об этом не знает", - написал глава ассоциации "Укркондпром" Александр Балдынюк в 
своем Facebook.  

В конце сентября 2015 года Госадминистрация железнодорожного транспорта Украины 
("Укрзализныця") перестала принимать к перевозке грузы в вагонах, принадлежащих 
российской Первой грузовой компании (ПГК) и ее украинской "дочке". Это было связано с 
санкциями.  

Президент Украины Петр Порошенко 16 сентября подписал указ о введении новых 
санкций в отношении России. Ограничительные меры были введены против более чем 400 
физических и 90 юридических лиц РФ. 22 сентября указ вступил в силу. В числе компаний, 
попавших под санкции, - "Аэрофлот", "Алмаз-Антей" и "Газпромбанк", а также Первая 
грузовая компания.  

Newsru 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Экстремистская организация «Армия ислама» объявила войну России 

Финансируемая Саудовской Аравией сирийская группировка «Армия ислама» («Джейш 
аль-Ислам») несколько дней назад объявила войну России за ее поддержку Дамаска. Об этом 
сообщает издание The New York Times. 

Газета утверждает, что боевики заявили о готовности вести борьбу с Россией по всей 
сирийской территории. Источником финансирования группировки является Саудовская 
Аравия, а ее позиции располагаются недалеко от столицы Сирии. 

«Армия ислама» ведет борьбу, как против правительственных войск в Сирии, так и 
против «Исламского государства» (ИГИЛ), созданного властями Саудовской Аравии в Сирии 
осенью 2013 года, пишет Reuters. 

Ранее AFP сообщало со ссылкой на данные Сирийского центра по соблюдению прав 
человека, что на начало текущего года созданные по инициативе Эр-Рияда подразделения 
исламистов представляли собой наиболее мощную и многочисленную оппозиционную 
группировку к востоку от Дамаска. 

В мае 2015 года в интервью американскому издательскому холдингу McClatchy лидер 
«Армии ислама» шейх Захран Аллуш рассказал, что его организация включает 17 тысяч 
человек. А по данным британского издания The Daily Mail численность группировки 
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составляет до 25 тысяч боевиков, а также у нее на вооружении имеются танки и прочая 
бронетехника. 

therussiantimes.com 
 
Отдохнуть пять лет России бы не дали 

1. Я сложно отношусь к принятому решению по Сирии, поскольку оно несет в себе очень 
много рисков. По мне, так оно лучшее из плохих. Идея о том, что можно ограничиться 
«воздушной поддержкой», не влезая в наземные операции, конечно, замечательная, но в тот 
момент, когда ты влез в вооруженный конфликт, начинает действовать совсем иная логика.  

У американцев во Вьетнаме план был примерно такой же, а остальное мы знаем. Другой 
вопрос, что наши, во-первых, соблюли все формальные процедуры, а во-вторых, дождались, 
что стало ясно, что режим все-таки не «сыплется» (вопреки утверждениям наших 
либеральных СМИ), и, в-третьих, сняли с этого максимум политических дивидендов, и не 
только на Ближнем Востоке.  

2. Думаю, начальство наше без особой радости влезает в эту историю. Было бы 
большое желание, то мы туда влезли в июле, когда шел практически откровенный обвал 
позиций сирийской армии. К середине сентября «обвал» этот почти полностью прекратился. 
Исламисты не то чтобы выдохлись, но первоначальный импульс утратили.  

Появились очередные сообщения о «российских войсках в Сирии». Нужно ли России 
действительно отправлять туда наших солдат? 

Из-за этого – имевшегося большого первоначального весеннего импульса для завала 
режима не хватило – и пошла опять игра вокруг создания повода для прямой интервенции. 
Вообще внешне ситуация напоминала то, что было, когда западники начинали прямой 
«завал» Каддафи. Ситуация вошла в ступор, понадобилось влезать в наземную операцию…  

Но там обошлись спецназом. В Сирии такое точно не получилось бы. Думаю, мы были в 
шаге от американо-турецко-израильской интервенции в Сирию и Ливан. Даже в полушаге. 
Потому что лицезрение «Асада, который вот-вот падет» уже пятый год подряд – это, 
согласитесь, унизительно для нобелевского лауреата. Даже если его фамилия – Обама. Он 
не мог больше «терять лицо».   

3. Не надо, впрочем, забывать, что влезаем мы в эту историю в том числе в ситуации, 
когда:  

(1) Иранцы подписываются под наземную операцию (правда, видимо, в Ираке), означает, 
что думали долго и готовились долго.  

(2) Что очень недооценивается – среди суннитов появились небольшие, но устойчивые 
группы, которые стратегически поставили на Асада и не предали его.  

(3) Часть оппозиции признала именно Москву в качестве легитимной площадки для 
переговоров о политическом урегулировании. Согласитесь, это несколько иная ситуация, 
нежели ее рисуют.   

4. При всем своем скепсисе я считаю, что решение об участии в конфликте принято по 
времени очень удачно. Именно тогда, когда колебания и разброд в стане наших противников 
были наибольшими.  

Они – США и их компания – сами загнали себя своей же пропагандой в такую воронку, 
где свободы публичного маневра у них нет совсем. Да и к тому же «сирийская» политика – 
особенно у американцев – дискредитирована настолько, что активничать очень опасно. 
Лучше промолчать и делать вид, что «мы вместе» и теперь выясняем, «в каком».  

Это то, что происходит в последние 24 часа. Обратите внимание, что главный мотив 
комментариев из официальных кругов Запада: «выясняем, налаживаем взаимодействие, 
координируем».  

5. Имеет ли сирийский кризис военное решение? Конечно, имеет. Особенно если не 
заниматься контролем территории, а контролировать коммуникации и все, что связано с 
нефтью. Поглядите на карту и удивитесь, насколько это операционно возможно. Сирия, в 
действительности, это пустыня, побережье и несколько десятков перекрестков, которые все 
это связывают.  
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И еще граница с Иорданией, которая, да, проблема. Но тут порадовал «друг и брат» 
Рамзана нашего Кадырова – король Абдалла. А вообще война в Сирии (с учетом местности, 
особенностей населения и прочего) – это война систем управления. Огневые возможности у 
обеих сторон уже вполне сравнимы, выиграет тот, у кого система управления окажется более 
эффективной.  

Поэтому «договоренности» Путина с Нетаньяху существенно повышают курс акций 
Асада.  

6. Может ли Сирия стать Афганистаном-2? Сомнительно. Ничто в истории Сирии не 
говорит о такой возможности. Ничто. Можно подпитывать этот конфликт извне довольно 
долго, но только при условии, если будет сохраняться:  

(1) позитивная для боевиков динамика (в противном случае они откочуют в места более 
перспективные);  

(2) местная социально-экономическая база (т. е. торговля нефтью).  
Но внутренних истоков конфликта в таком формате, как сейчас, я лично не вижу. Они 

кончились в сентябре 2012 года, когда было подавлено «восстание в Алеппо» (если я не 
ошибаюсь, третье или четвертое в истории Сирии с послевоенных времен). А в Афганистане 
(и во Вьетнаме) основными были именно внутренние факторы конфликта.   

7. Вредить они нам, конечно, будут. Правда, они нам и так бы вредили. Вообще надежды 
на то, что нас бы на пять–шесть лет оставили в покое, наивны. Американцы (да и немцы), в 
отличие от наших креаклов, экономическую ситуацию у нас представляют себе корректно, и 
предоставить нам хотя бы три–пять лет мирного развития без «гирь» на ногах в виде уплаты 
«нефтегазовой ренты» через избыточное потребление они не могут. Они все поняли, что мы 
не разваливаемся, а скорее наоборот. Причем много скорее.  

В Америке вообще идиотов меньше, чем мы думаем. Особенно у власти. Поэтому 
неизбежно они бы нас во что-нибудь втянули. Причем могли бы и на нашей территории. А 
главное, могли бы нас заставить (с полпинка – дураков-патриотов у нас явно переизбыток, 
хотя они считают себя националистами) бороться за какой-нибудь «фейковый» актив.  

У американцев навязывание миражей очень хорошо получается. «Русский мiръ», 
например, очень хорошо вышел. Замечательно. Очень профессиональная 
политтехнологическая работа.  

8. А Сирия – вполне стоящий геополитический актив, за который стоит побороться, если 
уж все равно втягивания в конфликт не избежать. Кстати, в перспективе прекрасный курорт и 
страна с великолепными традициями в легкой, пищевой промышленности. Это неплохой 
союзник.  

И по моему личному опыту общения с сирийцами – вполне приличные люди сами по 
себе. Хорошее место, ценное – с какой стороны ни погляди. И потом – все же борьба на 
чужой территории и, будем надеяться, малой кровью. Тут главное, вы будете смеяться, 
гражданский контроль над вооруженными силами.  

9. Хотя я считаю, что спасти Сирию уже не получится. И, наверное, не надо. А вот начать 
конструировать некий «Большой Левант» и усилить тему «рушимости границ» (курдов на 
радость туркам отпускать придется) вполне можно.  

Как только эта перспектива – «рушимости границ» и новой модели организации 
Ближнего и Среднего Востока вне рамок пресловутых договоренностей Сайкс – Пико – будет 
открыто обозначена (и, кстати, именно поэтому ценным активом является и сам Асад, 
который в силу конфессиональной принадлежности в «Большом Леванте» вполне может быть 
главным, поскольку «равноудален»: алавиты – такие же шииты, как я балерина), к нам 
потянутся самые неожиданные люди.  

В мире, кстати, уже давно не хватает «Большого Леванта», где можно «делать дела».   
10. Не будет нам мира, ни в Сирии, ни в самой России, ни в Таджикистане, ни в Средней 

Азии (Казахстан меня как-то волновать стал), пока с «большой шахматной доски» не будет 
снята одна фигура. Называется она – Саудовская Аравия.  

И американцы уже не очень против, но сами не хотят, боятся, видимо, да и влипли в 
игры... Боюсь, что придется нам. И подозреваю, что кое-кто из умных уже об этом догадался. 

Взгляд 
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120 страниц абсолютнейшей лжи о Крыме 
Русофобия на Западе давно уже приобрела неприличные формы. Характерный пример – 

всё, что связано с Крымом. То и дело отказывают в участии в любых мероприятиях не только 
политикам, но и деятелям культуры, спортсменам. На конференции в рамках международных 
структур, где обсуждаются эти темы, любыми способами пытаются не допустить российских 
журналистов и руководителей СМИ. С особым удовольствием вносят в санкционные списки 
имена крымчан.  

Вопиющая история происходит в эти дни в Варшаве. Стоило вице-премьеру Крыма 
Дмитрию Полонскому (журналисту, кстати, по основной профессии) выступить на 
конференции Бюро по демократическим институтам и правам человека (БДИПЧ) ОБСЕ, как 
он … исчез. В самом прямом смысле этого слова. Сюжет вокруг поездки Дмитрия Полонского 
вообще с самого начала развивался, как детектив. Конференция была посвящена 
выполнению обязательств в области человеческого измерения, и участвовать в ней должен 
был другой представитель Крыма. Однако тому визу не дали, сославшись на санкционные 
списки. Тогда Русская община Крыма, влиятельная общественная организация, 
объединяющая сотни тысяч граждан, откомандировала в Варшаву Дмитрия Полонского – 
своего активиста.  

Несколько часов ушло у Полонского на согласование выступления с организаторами. 
Европейские «борцы за права человека» под разными надуманными поводами давать слово 
россиянину не хотели, но он всё же своего добился. Продемонстрировал с трибуны отчёт 
миссии ОБСЕ по оценке положения в области прав человека в Крыму, появившийся двумя 
неделями ранее. «Я сейчас держу в руках почти 120 страниц  абсолютнейшей лжи, 
сфабрикованных фактов, недоказанных обвинений», – заявил Полонский. И привёл 
неоспоримые аргументы своей правоты. Сообщил, что из более чем двух с половиной сотен 
зарегистрированных на полуострове СМИ  46 выбрали основным языком украинский, а 28 - 
крымско-татарский. Государственная ТРК «Крым» имеет в своем составе шесть 
национальных редакций, готовящих теле- и радиопередачи на трёх официальных языках 
этого российского региона. Недавно начала вещание общественная крымско-татарская 
телекомпания. Кстати, прошлогодняя перепись населения в Крыму показала: практически все 
жители владеют русским языком, а более 90 процентов крымчан считают его родным. 
Выводы миссии ОБСЕ о притеснении по языковому принципу – ложь.  

Ещё более циничными выглядят пассажи из доклада БДИПЧ о блокаде Крыма… со 
стороны Российской Федерации. Оказывается, европейские «борцы за права человека» 
требуют именно от России обеспечить гарантии свободы перемещения между полуостровом 
и Украиной! Вот тут-то коренной крымчанин Полонский и возмутился. Он напомнил и о 
перекрытии Северо-крымского канала, и об отключениях электроэнергии, о наглухо 
заблокированных «штатными патриотами» на американских грантах и представителями ОПГ 
«Правый сектор» дорогах на полуостров. Запад же не просто ничего этого не замечает, но 
нагло обвиняет в блокаде российские власти. Дмитрий Полонский в своём выступлении в 
Варшаве это доказал. Ему тут же ответил польский министр иностранных дел Гжегош 
Схетына (тот самый, который сообщил об освобождении узников нацистских концлагерей 
«украинской армией»). Вступать, правда, в полемику с крымчанином Схетына за отсутствием 
у него аргументов не стал, а просто заявил, что Полонского пустили в Варшаву по ошибке, 
«он находится в санкционных списках и должен был быть задержан пограничной охраной». 
После этого Полонский исчез. Телефон его не отвечает. Такова европейская демократия в 
действии. О крымских проблемах на Западе может говорить кто угодно, кроме россиян, 
особенно крымчан.  

На самом деле именно Киев уже полтора года ведёт целенаправленную политику 
блокирования полуострова. Только наивный может поверить, что некие «активисты» по 
собственной воле перережут пути сообщения, выставят десятки бетонных блоков, не рискуя 
при этом оказаться на нарах. К слову, никто статью за такие деяния в Уголовном кодексе 
Украины не отменял.  

Ещё весной 2014 года украинская сторона прервала воздушное сообщение между 
Украиной и Крымом, а в декабре – железнодорожное. Накануне курортного сезона киевские 
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власти ещё больше ужесточили правила пересечения не признанной ими российско-
украинской границы на въезде в Крым. «Иностранцам и лицам без гражданства» (читай:  в 
первую очередь, россиянам и гражданам других стран СНГ) необходимо получать где-то 
специальные разрешения, мотивируя свою поездку. Однако ведь именно с севера, через 
Чонгар и Армянск, столетиями (!) приезжали на отдых миллионы людей. Теперь прорываются 
тысячи: крымчане с украинскими паспортами да украинцы, которые обзавелись в былые годы 
домами и квартирами у моря. Впрочем, и это не сработало. Симферопольский аэропорт 
превратился в одну из крупных российских воздушных гаваней, как часы работает Керченская 
переправа. Итог – на миллион курортников больше, чем прошлым летом. В проигрыше - 
граждане Украины.  

Свой знаменитый роман «Остров Крым» Василий Аксёнов писал в 1977-79 годах в 
живописном Коктебеле, воображая Крым островом в бассейне Чёрного моря. «Представляет 
собой альтернативную историю и географию, но тяготеет не столько к фантастике, сколько к 
политической сатире, разбавленной жизнеописаниями персонажей» - это из аннотации к 
«Острову Крым». К счастью, события последнего времени уберегли реальный Крым от 
«альтернативной истории» в её интерпретации украинскими националистами. Иначе б лет 
эдак через двадцать-тридцать местные жители общались друг с другом в людных местах 
исключительно на галицкой мове (русский бы к тому времени наверняка запретили), в школах 
рассказывали бы о мудрых и смелых украинских гетманах, покоривших просторы таврийских 
степей, о многочисленных «матросах-кошках», победивших супостата (москаля, скорее всего) 
в битвах при украинском городе Сивистопиль. А на деле «Союз общей судьбы», придуманный 
Василием Аксёновым, оказался воплощённым в жизнь, хотя абсолютно иначе, чем в романе.  

В год кончины Василия Павловича его однофамилец, в то время молодой 
оппозиционный политик Сергей Валерьевич Аксёнов стал сопредседателем 
координационного совета общественной организации «За русское единство в Крыму!». Тогда 
несколько сотен молодых крымчан, в том числе и нынешний вице-премьер Дмитрий 
Полонский, возмутились жёсткой политической линией Киева на отрыв от России, на 
переписывание истории и насильственную украинизацию. Затем они создали группу в 
местной Верховной раде, потом появились и массовое общественное движение, и 
политическая партия. Это был их «Союз общей судьбы». А когда направились в реальный, а 
не романный Крым …нет, не участники «праздника весны», а брызжущие ненавистью 
украинские неонацисты, многие-многие сторонники общей судьбы с Россией встали на 
защиту своего дома. И провели референдум по всем канонам международного права. 

Не аксёновский романный британский линкор разрушал из пушек лёд перед 
наступающими большевиками, а майданная власть обрушила из всех калибров залпы 
ненависти на Крым. К счастью, не стали они пушечно-горячими, подобно донецким, – 
благодаря быстрым и решительным действиям России весной прошлого года.  

Однако атака на Республику Крым не прекращается. История с Дмитрием Полонским – 
яркое тому подтверждение. Подтверждением тому служат и создание неких 
«представительств АРК в Херсонской области», и начало украинского иновещания «на 
оккупированный полуостров». Да, большевики на «Остров Крым» в романе Аксёнова 
ворваться не сумели, как не смогли этого сделать и украинские необандеровцы. Однако 
киевской майданной власти и её хозяевам во многом удалось на время оторвать от слова 
«полуостров» его первую часть. И дело даже не в том, что окопали территорию с севера, 
затянули подходы колючей проволокой, взгромоздили вокруг перешейка тяжелую военную 
технику, даже Чонгарский мост демонстративно заминировали.  

Запад поддерживает своих ставленников во всём. Непризнание воссоединения с 
Россией и постоянные стенания об «аннексии» на всех международных уровнях уже давно 
набили оскомину. Всё это сопровождается несмолкаемой, шумной пропагандистской 
кампанией. Почитаешь их газеты, послушаешь какую-нибудь заокеанскую «Свободу», 
задаёшься вопросом: это о каком таком Крыме они повествуют, где это всё происходит? Уж, 
во всяком случае, не там, где мы живём. На деньги  налогоплательщиков США открывают все 
новые антикрымские, откровенно провокационные медийные ресурсы. Недавно та же 
«Свобода» запустила сайт на русском языке «Крым. Реалии». От реалий он далёк еще 
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больше, чем аксёновский «Остров Крым» от Крыма настоящего. Об укроСМИ вообще 
говорить не приходится – мутные потоки лжи, все эти нескончаемые экранные джемилёвы-
чубаровы… Но правда пробивает себе дорогу. В том числе в выступлениях крымчан на 
различных форумах. И даже в реакции некоторых украинцев. Тамошняя известная блогерша, 
недавно побывавшая на полуострове, поделилась своими впечатлениями. Написала: 
зомбированы не крымчане, а граждане «незалэжной», которым всё время талдычат об 
«аннексии», о «стремлении людей назад, на Украину». Ничего подобного нет. И никогда не 
будет.  

Вот и приходится разным схетынам столь «демократично» реагировать на выступления 
тех, кто говорит правду и не желает врать в общем западном русофобском хоре.   

 fondsk.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 03 ▼ 0, 70 

EUR 72, 49 ▼ 1, 29 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


